

Abo Journalist Simon Berginz

## Er macht Podcasts über Grausamkeiten im Mittelalter

Tyrannische Raubritter und Morde mit der Axt: Simon Berginz hat Winterthurer Sagen recherchiert und daraus eine spannende Podcast-Serie gestaltet.



Gabriele Spiller  
Publiziert: 01.12.2022, 11:40



Simon Berginz ging der Frage nach, ob sich auf der Wiese beim Brühl wirklich Grauensvolles zugetragen hat.  
Foto: Madeleine Schöder

Das Mittelalter war eine brutale Zeit. Hat ein Sohn seinen Vater, den Tössemer Trotmeister, wirklich mit der Axt im Bett erschlagen? War der Raubritter Hugo von Alt-Wülflingen ein Tyrann? Und stimmt es, dass auf dem Brühlberg 27 jüdische Menschen bei lebendigem Leib verbrannt wurden?

Selbst dem Winterthurer Simon Berginz waren diese Sagen, die er in einem vergriffenen Buch entdeckte, unbekannt. Mit seinem Ex-Radio-Zürisee-Kollegen Andreas Wullschleger ging er fünf Überlieferungen aus der Region auf den Grund. Als sie vom ersten Kultur Komitee Winterthur, einer Laienjury aus der Stadtbevölkerung, 18'000 Franken zugesprochen bekamen, konnte die aufwendige Recherche losgehen.

### Nicht unbedingt für Kinder geeignet

«Man muss immer schauen, was ist wahr oder hat einen wahren Kern», sagt Berginz. Es sei ihnen ferngelegen, aus den teilweise erschreckenden Erzählungen aus der Vergangenheit eine Serie à la «RTL2 X-Factor» zu machen. Im Gegenteil, die **rund halbstündigen Podcasts** wirken beim Hören bedacht und sachlich. «Wir wollten etwas Ruhe reinbringen, damit man sich besser auf die Geschichte einlassen kann, und haben ein angenehmes Tempo gewählt», sagt der Radiomoderator. Es gibt Sprechpausen und sensibel eingesetzte Musikelemente. Dennoch sind nicht alle Folgen für Kinder geeignet. Bei der Brühlberg-Episode, die Antisemitismus behandelt, ordnen die Macher das Thema zuerst behutsam ein.

«Wir wollten nicht übertreiben mit den Emotionen, die Geschichten sprechen für sich selbst, da muss man kein Pathos reinlegen», sagt Berginz. Die Unterstützung von Fachleuten sei wichtig gewesen, auch wenn Archivbesuche und Internetrecherche bereits viele Stunden in Anspruch nahmen.

Jede Sage spielt an einem Ort, den man noch besuchen kann. Zum Audiofile wird der besprochene Punkt auch auf einer Google Map angezeigt, so kann man den Podcast per App oder Spotify am Originalschauplatz anhören und sich von der Umgebung inspirieren lassen. Die eigentliche Sage ist relativ schnell erzählt; dafür wurden Winterthurer Stimmen engagiert. Dann geht die Spurensuche los, und die Sagenjäger finden viele interessante Fakten entlang des Weges.



**Newsletter «Kinderkram»**

Jeden Samstag Nützliches, Spannendes und Wissenswertes für Familien aus dem Kanton Zürich.  
[Weitere Newsletter >](#)

**Abonnieren**

0 Kommentare

**MEISTGELESEN**



Scheidung auf Italienisch

**Das sagenhafte Ende von Italiens Mega-Traumpaar**

✓ Gelesen

16



**Abo** Hohe Prämien-Belastung

**«Wir haben kein Leben mehr»**

09.03.2024

515



Oscars 2024 im Liveticker

**«Oppenheimer» räumt ab – beste Darstellerin Emma Stone mit kaputtem Kleid**

vor 51 Minuten

2



Sommer, Sonne, AHV

**So feierten Schweizer «Luxus-Rentner» auf den Philippinen**

✓ Gelesen

180

**MEHR AUS DIESER KATEGORIE**



**Abo** Aussergewöhnliches Schulprojekt

**Hier entsteht in Rekordzeit eine neue Kanti für Zürich**

vor 17 Stunden

5



**Von Polizei parkiert**

**Auto stand über Monate auf einem Parkplatz in Winterthur**

10.03.2024

17



**Abo** Weg zur Schule und Kindergarten

**Trotz Bitte der Gemeinde müssen mehrere Fussgängerstreifen weg**

10.03.2024



**Abo** Fragwürdiger Auftritt

**Kommt Rechtsextremist Martin Sellner in kleines Zürcher Dorf?**

09.03.2024

33

Mehr Artikel

